



#8M ¿Qué celebrar?

HECHOS Y SUSURROS**DOLORES
COLÍN**

lola-colin@hotmail.com // @rf59

En México y el mundo, mañana 8 de marzo, las mujeres en solidaridad con el género salen a las calles a recordar a la sociedad y a los gobiernos los pendientes que no se han cumplido a pesar de los muchos años de lucha.

En nuestro país, ya existen leyes que validan los derechos de las mujeres, y poco a poco, se va logrando el reconocimiento de su rol en las diversas áreas de la vida pública y de toma de decisiones. Pero todavía hay retos importantes para lograr una igualdad real, y millones de mujeres siguen viviendo violencia en todos los ámbitos de sus vidas: en sus casas, en las calles, en el trabajo, en las escuelas.

La Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, reconoce este derecho y ordena a las instituciones desde las que se gobierna, se crea y se aplica el Derecho, se conformen de manera paritaria.

Hecho, que en las Cámaras de Diputados y Senadores se cumpla forzando a los partidos políticos. La violencia política que reciben las mujeres en sus mismos institutos políticos es hoy por hoy, una realidad.

Por primera vez en la historia de México, una mujer ocupa el más alto cargo del poder judicial, la jurista Norma Lucía Piña, se convirtió en la primera Ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Sin embargo, el ataque desde Palacio Nacional contra ella y sus compañeros ministros ha escalado en el ámbito digital, donde ha recibido amenazas de odio.

Para la Cámara de Diputados, los señalamientos del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en relación a que el cargo de Consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE) debe ser mujer les ha provocado mucho ruido.

En el campo de la seguridad, las cifras de feminicidios tan solo en este sexenio, es de 4 mil 31.

Hay muchos campos en donde todavía es complicado que las mujeres podamos participar. Por eso la pregunta ¿Qué celebrar? Si la violencia contra las mujeres sigue presente. Muy lejos de poder romper el techo de cristal.

SUSURROS

1. Hoy en el Salón de Plenos de la Cámara de Diputados, el Comité Técnico de Evaluación examinará a los 531 aspirantes a ocupar las cuatro posiciones de consejeros electorales del INE que deberán asumir el cargo en abril. Ya veremos los 20 seleccionados. Y quién será Consejero presidente.

2. Alertas en el IPN, de Arturo Reyes Sandoval, pues deben revisar con lupa sus compras, esto al detectar irregularidades procesales por las que se suspendió la adquisición de limpieza IA-11-B00-011B00001-N-90-2023, donde el OIC captó una denuncia en que se señalan requisitos por encima del Contrato Marco para los servicios de jardinería y fumigación. Una de las muestras es la comprobación de habilidades que no corresponden a la actividad; además de solicitudes que limitan a 60 días la expedición de inspecciones en seguridad e higiene, con lo que sobrepasaría las disposiciones de la NOM-10-STPS-2014. Ante esto, testimonios aseguran que se estaría intentando beneficiar al polémico empresario José Juan Reyes Domínguez.

3. Para el doctor Octavio García, Fundador y presidente del Instituto Traslacional de Singularidad Genómica (ITRASIG), México necesita de una revolución científica para ya no depender de manera sustancial de la importación en investigación, tecnología e insumos científicos para el desarrollo social, económico y educativo. Esta revolución tiene que ser no sólo para generar más conocimiento, sino para entregar sus beneficios a todo aquel que lo necesite de forma directa, oportuna y al alcance de sus posibilidades económicas. Eso sólo será posible en cuanto logremos nuestra autonomía e independencia científica.